

SEAG steigt wie Phönix aus der Asche hervor

Der Schramberger Elektronik-Hersteller wird für erfolgreiche Bewältigung der Krise ausgezeichnet

Von Edgar Reutter

Schramberg. Die Schweizer Electronic AG (SEAG), Hersteller moderner Leistungselektronik in Schramberg (Kreis Rottweil), ist in Berlin als Überflieger des Jahres ausgezeichnet worden.

Bei der Preisverleihung nahm SEAG-Vorstandsvorsitzender Marc Schweizer am Mittwochabend die Auszeichnung als »Turnarounder des Jahres 2010« entgegen. Die Schweizer Electronic AG wur-

de in der Betriebsgrößenklasse bis 1000 Mitarbeiter dafür geehrt, dass sie es nach einer mehrjährigen Krise geschafft habe, heute wieder schwarze Zahlen zu schreiben. Buchstäblich »wie Phönix aus der Asche« sei das Unternehmen nach einem Brand im Jahr 2005, bei dem ein Großteil der Produktionsstätten vernichtet worden war, konsequent und mit veränderter Strategie zu neuem Leben erweckt worden, heißt es in der Begründung zur Preisverleihung. Die

Jahre des Wiederaufbaus bei Schweizer waren in der Tat geprägt durch harte Einschnitte: die Schließung eines zweiten Werks in Dunningen-Seedorf, die Kürzung der Belegschaft um ein Fünftel, die Optimierung von Geschäfts- und Produktionsprozessen und die Aufgabe von unrentablen Geschäftsbereichen. Die Wirtschaftskrise traf das Unternehmen mitten im Sanierungsprozess, so dass allein im ersten Halbjahr 2009 ein Minus von 6 Mio. Euro ver-

bucht wurde. Die Kehrtwende zeichnete sich Ende 2009 ab. »Ich nehme diesen Preis stellvertretend für unsere Mitarbeiter entgegen«, sagte Schweizer.

Zusammen mit seinen Vorstandskollegen Marc Bunz (CFO) und Bernd Schweizer (COO) plant Marc Schweizer derzeit weitere strategische Schritte im Kerngeschäft Leiterplatte. Entsprechende Entscheidungen und Maßnahmen hierzu werden in den kommenden Quartalen ge-

troffen. Die Schweizer Electronic AG meldete im Juli in ihrem Halbjahresfinanzbericht einen signifikanten Umsatzanstieg um 80 Prozent und erwartet für das Jahr 2010 einen Umsatz von circa 90 bis 100 Mio. Euro. Das erfolgreiche Wachstum basiert unter anderem auch auf einer Kooperation mit dem Partner Meiko Electronics.

Der Titel »Turnarounder des Jahres« wird von der Wirtschaftsprüfungsgesellschaft BDO und dem Wirtschaftsma-



Marc Schweizer

gazin »impulse« vergeben. Er würdigt die Leistung deutscher Firmen, in denen es Management und Mitarbeitern trotz wirtschaftlich schwieriger Situation gelungen ist, Unternehmen und Arbeitsplätze zu erhalten.